

Infosheet

aus dem EU-Verbindungsbüro Brüssel

Europäischer Jugendkarlspreis 2012: Jetzt bewerben!

Der Wettbewerb für den "Europäischen Karlspreis für die Jugend" im Jahr 2012, der seit 2008 jedes Jahr gemeinsam vom Europäischen Parlament und der Stiftung Internationaler Karlspreis zu Aachen verliehen wird, steht jungen Menschen im Alter zwischen 16 und 30 Jahren offen, die EU-BürgerInnen sind. Bewerben können sich sowohl Gruppen als auch Einzelpersonen mit Projekten, die zur Verständigung beitragen, die die Entwicklung eines gemeinsamen Bewusstseins für die europäische Identität fördern und die praktische Beispiele für das Zusammenleben der EuropäerInnen als Gemeinschaft liefern. Mögliche Wettbewerbsbeiträge können sein: Jugendveranstaltungen, Jugendaustauschprojekte, Internetprojekte u.v.m. Die für den Wettbewerb eingereichten Projekte müssen bereits begonnen haben und entweder 2011 abgeschlossen worden sein oder zum Zeitpunkt der Bewerbung noch laufen. Die Einreichung von Bewerbungen ist in allen EU-Amtssprachen möglich.

In der ersten Stufe des Auswahlverfahrens wählen die 27 nationalen Jurys, denen mindestens zwei Mitglieder des Europäischen Parlaments und ein/e VertreterIn einer Jugendorganisation angehören bis zum 5. März 2012 eine/n nationale/n SiegerIn aus. Die europäische Auswahljury, bestehend aus dem EP-Präsidenten und drei Mitgliedern des Europäischen Parlaments sowie aus vier VertreterInnen der Stiftung Internationaler Karlspreis zu Aachen, wählen dann unter den 27 nationalen GewinnerInnen bis 5. April 2012 die EU-weiten PreisträgerInnen aus.

Die Preise für die EU-weit drei besten Projekte werden am 15. Mai 2012 vom Präsidenten des Europäischen Parlaments und einem/einer VertreterIn der Stiftung Internationaler Karlspreis zu Aachen vergeben. Der Preis für das beste Projekt beträgt 5 000 EUR, der zweite Preis ist mit 3 000 EUR und der dritte Preis mit 2 000 EUR dotiert. Im Rahmen des Preises werden die PreisträgerInnen zu einem Besuch beim Europäischen Parlament (in Brüssel oder Straßburg) eingeladen. Ebenso werden die VertreterInnen der 27 ausgewählten nationalen Projekte zu einem viertägigen Aufenthalt nach Aachen eingeladen.

Die Bewerbungsfrist endet am 23. Jänner 2012.

Weiterführende Informationen:

<http://www.charlemagneyouthprize.eu/view/de/introduction.html>

AnsprechpartnerIn in Österreich:

Informationsbüro des Europäischen Parlaments in Österreich – www.europarl.at – E-Mail: epwien@europarl.europa.eu

